

DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
ENTREGA DEL PREMIO LIBERTAD 2007
28 DE NOVIEMBRE DE 2007**

A TODOS LOS DISTINGUIDOS INVITADOS QUE HOY ESTÁN ACÁ, GRACIAS POR SU PRESENCIA,. CON SINCERA HUMILDAD LES DIGO QUE ME SIENTO SUMAMENTE HONRADO DE ESTAR ANTE USTEDES ESTA NOCHE COMO EL GALARDONADO DEL PREMIO LIBERTAD 2007 DEL INSTITUTO REPUBLICANO INTERNACIONAL.

CON ENTERO COMPROMISO Y RESPONSABLE HUMILDAD ACEPTO ESTA PRESEA, LA CUAL INMERECDAMENTE SE ME HACE PARTE DE UN GRUPO SELECTO DE DEFENSORES Y PROMOTORES DE LA LIBERTAD.

COMPARTIR EL PREMIO LIBERTAD QUE OTORGA EL IRI CON LÍDERES DE LA ESTATURA DEL PRESIDENTE HARNID KARZAI DE AFGANISTÁN, LA PRESIDENTA ELLEN JONSON-SIRLEAF DE LIBERIA, LA PREMIO NOBEL AUNG SAN SUU KYI DE BIRMANIA, SU SANTIDAD JUAN PABLO II, QUE EN PAZ DESCANSE, EL RECORDADO EX PRESIDENTE RONALD REAGAN, Y EL MISMO PRESIDENTE GEORGE W. BUSH, NUESTRO QUERIDO AMIGO Y ALIADO, Y SU ESPOSA LAURA BUSH, ES VERDADERAMENTE UN RECONOCIMIENTO IMPORTANTE PARA LA DEMOCRACIA Y PARA EL PUEBLO DE MI PAÍS.

ESTE RECONOCIMIENTO NO ES SÓLO UNA DISTINCIÓN, SINO QUE ESTABLECE UN COMPROMISO DE POR VIDA CON LA DEFENSA Y PROMOCIÓN DE LA LIBERTAD.

ESTA TARDE QUISIERA INICIAR MI REFLEXIÓN SOBRE LA LIBERTAD CITANDO AL MÁS GRANDE ESCRITOR HISPANO DON MIGUEL DE CERVANTES Y SAAVEDRA, QUE EN UNO DE LOS PASAJES DEL INMORTAL



DON QUIJOTE DE LA MANCHA, LEEMOS “LA LIBERTAD, MI QUERIDO SANCHO, ES UNO DE LOS MÁS PRECIOSOS DONES QUE A LOS HOMBRES DIERON LOS CIELOS. CON ELLA NO PUEDEN IGUALARSE LOS TESOROS QUE ENCIERRA LA TIERRA NI QUE EL MAR ENCUBRE; POR LA LIBERTAD, ASÍ COMO POR LA HONRA, SE PUEDE Y SE DEBE AVENTURAR LA VIDA. Y POR EL CONTRARIO, EL CAUTIVERIO ES EL MAYOR MAL QUE PUEDE VENIR A LOS HOMBRES” FIN DE LA CITA.

YO ME PREGUNTO HOY, ESTA TARDE AQUÍ EN LA CAPITAL AMERICANA, ¿QUÉ ESTUVIERA PASANDO CON LA HUMANIDAD SI HUBIESEN PREVALECIDO LOS DESIGNIOS DE TODOS AQUELLOS QUE A LO LARGO DE LA HISTORIA ATENTARON CONTRA LA LIBERTAD?

¿CUÁLES SERÍAN LOS AVANCES EN LA TECNOLOGÍA, LAS CIENCIAS Y LAS ARTES? ¿QUÉ TIPO DE GOBIERNOS PREVALECEERÍAN EN EL MUNDO? ¿CUÁL SERÍA LA CONDICIÓN DE LOS HOMBRES BAJO ESTOS GOBIERNOS? ESTARÍAMOS, SIN LUGAR A DUDAS, EN EL PEOR DE LOS MUNDOS. UN MUNDO OSCURO Y UN MUNDO TERRIBLE.

AFORTUNADAMENTE LOS SERES HUMANOS, POR DESIGNIO DIVINO NACIMOS PARA SER LIBRES. PERO DESEAMOS VIVIR EN PAZ, PROGRESAR Y SER IGUALES ANTE LA LEY. ESO SOLO ES POSIBLE DENTRO DE UN SISTEMA DE CONVIVENCIA SOCIAL AL CUAL LLAMAMOS DEMOCRACIA, CUYO FUNDAMENTO ES LA LIBERTAD. LOS PADRES FUNDADORES DE ESTA GRAN NACIÓN LO SABÍAN, Y POR ELLO NO ESCATIMARON NINGÚN ESFUERZO POR CONQUISTARLA. POR ELLO SUS ORGULLOSOS HEREDEROS, TODOS USTEDES EL PUEBLO AMERICANO TAMPOCO ESCATIMAN NINGÚN ESFUERZO POR PRESERVARLA.

EN AMÉRICA LATINA, LUEGO DE QUE NUESTROS PRÓCERES CONQUISTARAN LA INDEPENDENCIA DE LA CORONA ESPAÑOLA, EN GRAN MEDIDA INSPIRADOS JUSTAMENTE POR EL PENSAMIENTO Y LA OBRA DE LOS PADRES FUNDADORES DE ESTE PAÍS, ELEGIMOS COMO SISTEMA DE GOBIERNO EL REPUBLICANO DEMOCRÁTICO. SIN EMBARGO, EN MUCHOS TRAMOS DE LA HISTORIA SALVADOREÑA, HEMOS TENIDO TURBULENCIA HISTÓRICA COMÚN EN LA REGIÓN, LOS ENEMIGOS DE LA LIBERTAD Y DE

LA DEMOCRACIA TRAICIONARON AQUELLA PRIMERA OPCIÓN, E INSTAURARON EN NUESTRAS NACIONES REGÍMENES DICTATORIALES, OBSTACULIZANDO ASÍ NUESTRO CAMINO HACIA EL PROGRESO.

NUEVOS Y MAYORES ENEMIGOS CONSPIRARON CONTRA NOSOTROS CUANDO EL COMUNISMO SE ENTRONIZÓ EN BUENA PARTE DEL MUNDO, Y CONQUISTÓ TERRENO MUY CERCA DE NUESTRAS FRONTERAS, EN CUBA, EN NICARAGUA, DESDE DONDE SE PROPUSIERON EN TODA AMÉRICA LATINA, INSTAURAR EN NUESTRAS NACIONES, POR LA VÍA DE LAS ARMAS, LAS TRISTEMENTE CÉLEBRES DICTADURAS DEL PROLETARIADO.

DURANTE VARIOS AÑOS PADECIMOS LOS EMBATES DE AQUELLA AGRESIÓN TERRORISTA A GRAN ESCALA, Y LA MAYOR PARTE DE LOS ESFUERZOS QUE DEBIMOS ORIENTAR HACIA EL DESARROLLO DE NUESTRAS SOCIEDADES, TUVIMOS QUE EMPEÑARLOS EN LA DEFENSA DE NUESTRAS LIBERTADES.

MI PAÍS, EL SALVADOR, FUE EL ÚLTIMO ESCENARIO DE LA GUERRA FRÍA, FUE UNO DE LOS MÁS ATACADOS. EN ESA LUCHA TUVIMOS LA FORTUNA DE CONTAR CON LA AYUDA SOLIDARIA DE LOS ESTADOS UNIDOS. JUSTO CUANDO LA EXPANSIÓN COMUNISTA SOVIÉTICA, DIRIGIDA DESDE LA HABA, CUBA, PARECÍA COBRAR MAYOR EMPUJE EN EL MUNDO ENTERO, Y COMO PIEZAS DE UN JUEGO DE DOMINÓ QUE COMENZABAN A CAER EN LA ÓRBITA DE MOSCÚ UN PAÍS TRAS OTRO, EL PRESIDENTE RONALD REAGAN, QUE EN PAZ DESCANSE, MARCÓ PRECISAMENTE EN EL SALVADOR LA LÍNEA DE CONTENCIÓN DEL AVANCE DEL AUTORITARISMO TOTALITARIO EN EL CONTINENTE.

YO CONOCÍ A LA SEÑORA KIRTPATRICK, CUANDO ERA PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA DE MI PAÍS, LA INVITAMOS A DISERTAR, Y EN EL CAMINO DEL AEROPUERTO AL HOTEL, JEAN KIRTPATRICK, ME CONTÓ LO QUE EL PRESIDENTE REAGAN LE DIJO CUANDO LA ENVIÓ A CENTROAMÉRICA EN AQUELLAS TRISTES FECHAS, EN LAS QUE LOS SALVADOREÑOS NO TENÍAMOS DE ARMAS PARA DEFENDERNOS DE LOS COMUNISTAS, NI SE HABÍA ACABADO EL APOYO,

NO HABÍA APOYO. NO PODÍAMOS DEFENDERNOS DE UNA AGRESIÓN COMUNISTA QUE VIVÍA EL PAÍS.

Y AUNQUE LA DECISIÓN DE SER LIBRES FUE, EN ÚLTIMA INSTANCIA, DE LOS SALVADOREÑOS, JAMÁS OLVIDAREMOS EL APOYO DECIDIDO DEL PRESIDENTE REAGAN, DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS UNIDOS.

MI PARTIDO, ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA, NACIÓ, SE CONSOLIDÓ Y CRECIÓ EN ESA BATALLA POR LA DEFENSA DE LA LIBERTAD. ESA FUE Y HA SIDO Y SEGUIRÁ SIENDO NUESTRA RAZÓN DE SER. COLAPSADO EL COMUNISMO EN LA UNIÓN SOVIÉTICA Y EN TODA LA EUROPA DEL ESTE, AISLADO EL RÉGIMEN CUBANO Y DERROTADA LAS DICTADURAS, LOS SALVADOREÑOS RECUPERAMOS LA PAZ, Y BAJO LA GESTIÓN PRESIDENCIAL DE ALFREDO CRISTIANI REINICIAMOS LA MARCHA HACIA EL PROGRESO EN LIBERTAD Y EN DEMOCRACIA.

LOS QUE ANTES TOMARON LAS ARMAS PARA INTENTAR INSTAURAR LA DICTADURA COMUNISTA EN NUESTRO PAÍS, HOY COMPITEN POR ALCANZAR EL PODER POR MEDIO DE LAS URNAS. TIENEN EL DERECHO DE HACERLO PRECISAMENTE PORQUE VIVIMOS EN LIBERTAD Y EN DEMOCRACIA. PERO EN CUATRO ELECCIONES PRESIDENCIALES CONSECUTIVAS, LOS SALVADOREÑOS HAN REFRENDADO SU CONFIANZA EN NUESTRO PARTIDO PARA GUIAR LOS DESTINOS DE LA NACIÓN, RECHAZANDO UNA Y OTRA VEZ LA OFERTA DEL TOTALITARISMO, DISFRAZADO HOY DE POPULISMO O DE SOCIALISMOS TRASNOCHADOS.

SOY EL CUARTO REPRESENTANTE DE ESTA GENERACIÓN, QUE LUCHÓ POR LA LIBERTAD, MIS ANTECESORES LOGRARON LA PAZ, LIBERARON Y ESTABILIZARON LA ECONOMÍA, RECONSTRUYERON EN GRAN PARTE LA INFRAESTRUCTURA NACIONAL DEVASTADA POR LOS ATAQUES TERRORISTAS DURANTE DOCE AÑOS, E INICIARON LA INSERCIÓN DE NUESTRO PAÍS EN EL PROCESO GLOBAL, EL ÉNFASIS EN MI GOBIERNO SE HA CENTRADO EN EL COMBATE A LA POBREZA Y EN LA BÚSQUEDA DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO CON EQUIDAD.



CREO DE MANERA FIRME QUE LA LIBERTAD NO SOLO ES EL MARCO IDEAL, SINO EL ÚNICO, EN DONDE LAS NACIONES Y LOS PUEBLOS ALCANZAN EL MAYOR GRADO DE PROSPERIDAD INDIVIDUAL Y COLECTIVA. LOS 30 PAÍSES DEL MUNDO DONDE HAY MENOS POBRES Y GENTE MÁS FELIZ, SON AQUELLOS QUE SUSCRIBEN LAS IDEAS DE LAS QUE HABLAMOS HOY, LAS ÚNICAS IDEAS QUE HACEN POSIBLE ESTO, LAS IDEAS DE LA LIBERTAD.

LA LIBERTAD ES, SINÓNIMO DE PROSPERIDAD. EN LO PERSONAL ESTOY PLENAMENTE CONVENCIDO QUE EN LA MEDIDA QUE LAS SOCIEDADES LIBRES TENGAMOS MAYOR CAPACIDAD DE AYUDAR A LOS SECTORES CON MENOS RECURSOS ECONÓMICOS, EN ESA MEDIDA GARANTIZAMOS QUE LA LIBERTAD PERDURE.

DESDE LA EXPERIENCIA LATINOAMERICANA PUEDO AFIRMAR QUE LA LIBERTAD SE VUELVE UNA PALABRA VACÍA DE CONTENIDO SI A NUESTROS PUEBLOS NO LLEGAN LOS BENEFICIOS DE LA DEMOCRACIA Y DEL DESARROLLO. CUANDO LOS LÍDERES DE LOS PAÍSES LIBRES PIERDEN LA SENSIBILIDAD SOCIAL, ESTÁN PREPARANDO EL CAMINO PARA QUE NUESTROS PUEBLOS SE CONVIERTAN EN TERRENOS FÉRTILES PARA LAS NUEVAS PRÉDICAS POPULISTAS, CON LAS QUE SE DISFRAZAN LOS TOTALITARIOS DE SIEMPRE.

LOS ENEMIGOS DE LA LIBERTAD Y DE LA DEMOCRACIA NO DUERMEN. DE NUEVO ESCUCHAMOS EN NUESTRA REGIÓN Y EN NUESTRO PAÍS LA VIEJA AMENAZA DE CONVERTIR EN UN VIETNAM TODA AMÉRICA LATINA. LO DIJE ANTES Y LO REPITO HOY: MI PARTIDO, ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA, NACIÓ, SE CONSOLIDÓ Y CRECIÓ EN LA LUCHA POR LA DEFENSA DE LA LIBERTAD. ESTADOS UNIDOS FUE SIEMPRE NUESTRO PRINCIPAL SOCIO EN ESA LUCHA, ESTRECHANDO LAZOS DE AMISTAD, PORQUE SIEMPRE COMPARTIMOS PRINCIPIOS.

ME SIENTO ORGULLOSO DE ESTA AMISTAD Y DE ESTA SOCIEDAD EN LA LUCHA POR LA LIBERTAD, PORQUE LA LIBERTAD ES SIN DUDA EL DON MÁS PRECIOSO QUE DIOS ENTREGÓ AL SER HUMANO EN EL MOMENTO MISMO DE LA CREACIÓN. ESE DON ES IRRENUNCIABLE. USTEDES Y

NOSOTROS LOS SALVADOREÑOS COMPARTIMOS ESA CONVICCIÓN, Y LA HEMOS DEFENDIDO Y LA DEFENDEREMOS JUNTOS SIEMPRE QUE SEA NECESARIO HACERLO.

COMO DIJO EL PRESIDENTE ABRAHAM LINCOLN, “LOS QUE NIEGAN LA LIBERTAD A LOS DEMÁS NO SE LA MERECEEN ELLOS MISMOS”. ESTA CITA DEL PRESIDENTE LINCOLN, ENCIERRA BÁSICAMENTE LA NATURALEZA DE UN VERDADERO DEMÓCRATA.

ESTIMADOS AMIGOS, HOY HE RECIBIDO ESTE PREMIO QUE ME LLENA DE ORGULLO. GRACIAS POR SUS PALABRAS EMBAJADOR, GRACIAS A USTEDES POR PENSAR EN UN PAÍS QUE HACE 20 AÑOS PARECÍA (...)

YO FUI UN JOVEN DE LA GUERRA, JOVEN, SIGO SIENDO JOVEN, BUENO UN POCO MENOS JOVEN, Y AL SER UN JOVEN DE LA GUERRA EL FUTURO SE VEÍA OSCURO, NO VEÍAMOS AL FINAL DEL TÚNEL UNA LUZ DE ESPERANZA, AL FINAL LOS SALVADOREÑOS DECIDIMOS POR UNA PAZ NEGOCIADA QUE SENTÓ LAS BASES PARA INSTAURAR REGÍMENES ELEGIDO EN MEDIO DE LAS BALAS.

PORQUE LOS SALVADOREÑOS VOTAMOS EN MEDIO DE LAS BALAS, Y CUANDO MÁS PELIGRO EXISTÍA, ES CUANDO MÁS SALÍA LA GENTE A VOTAR. COMO ES NORMAL, LOS SALVADOREÑOS PADECEMOS, MUCHOS, DE OLVIDARNOS, Y LAS NUEVAS GENERACIONES LO CONOCIERON ESOS DÍAS TRISTES DE LA GUERRA QUE DEJÓ 100 MIL MUERTOS EN MI PAÍS. NO ESTAMOS HABLANDO DE UN CONFLICTO SENCILLO.

YO LE PUEDO ASEGURAR QUE CUALQUIER COSA PODEMOS DISCUTIR, MENOS EL PONER EN PRIMERA FILA ALGO QUE PARA MI ES FUNDAMENTAL, NUNCA MÁS VOLVER A LA GUERRA, UNA GUERRA QUE DESTRUYÓ, QUE MINÓ EL PAÍS.

EL PREMIO LO RECIBO Y SE LO ENTREGARÉ AL PUEBLO DE EL SALVADOR, QUE ES QUIEN SE LO MERECE. YO SOY EL CONDUCTOR DE UNA NACIÓN QUE COMENZÓ HACE MUCHOS AÑOS A TRANSFORMARSE. ESTE PREMIO SE LO MERECE UN PUEBLO QUE SUFRIÓ LA GUERRA, SUFRIÓ LAS

CALAMIDADES, SUFRIÓ LOS EXPERIMENTOS SOCIALISTAS, QUE HOY LAMENTABLEMENTE EN AMÉRICA LATINA SE HAN PUESTO DE MODA UNA VEZ MÁS, Y QUE NUESTRO PAÍS NO ESTÁ EXENTO DE PODER SUFRIR UNA CONTAMINACIÓN POPULISTA DE LA NUEVA ERA.

HISTÓRICAMENTE LOS SALVADOREÑOS JAMÁS HEMOS DADO NUESTRO VOTO POR UN PROYECTO COMUNISTA. CUANDO YO HABLO DE ESTO, ME PREGUNTA, ¿BUENO SI EL COMUNISMO YA MURIÓ?, MURIÓ PARA LA MAYORÍA PERO NO PARA TODOS, HAY GENTE QUE GUARDA EN SU MENTE LAS IDEAS FRACASADAS DEL PASADO.

YO QUISIERA RECORDARLES O DECIRLES QUE LA SEÑORA KIRTPATRICK, EN ESE VIAJE DEL AEROPUERTO AL HOTEL ME DIJO, MIRE TONY, YO ESTUVE CON EL PRESIDENTE DESPUÉS DE VISITAR CENTROAMÉRICA, Y COMO NO ME DIJO QUE NO LO DIJERA, HOY LO VOY A REPETIR, PORQUE ADEMÁS ESTÁ EN VARIOS LIBROS, ME DIJO, EL PRESIDENTE REAGAN YA ERA PRESIDENTE ELECTO, CENTROAMÉRICA SE ESTÁ PERDIENDO, EL SALVADOR ES EL SIGUIENTE, Y ÉL TENÍA UN MAPA Y TRAZÓ UNA LÍNEA Y DIJO, DE ACÁ NO VA A AVANZAR EL COMUNISMO.

LA FUERZA MORAL, LA CONVICCIÓN DEL PRESIDENTE REAGAN, EVITARON EN AQUELLO AÑOS TRISTES, QUE EL COMUNISMO LLEGARA A EL SALVADOR, Y ESO HAY QUE RECORDARLO SIEMPRE Y AGRADECERLO SIEMPRE, PORQUE DIOS NUNCA ABANDONA A LOS QUE CREEN EN ÉL Y EN LA LIBERTAD. LA HISTORIA PUSO AL PRESIDENTE REAGAN EN LOS ESTADOS UNIDOS, Y ESO LE SIRVIÓ A NUESTRO PAÍS.

YO QUISIERA FINALIZAR DICIÉNDOLE A TODOS USTEDES, QUE LATINOAMÉRICA ES UNA REALIDAD EN EFERVESCENCIA, QUE LATINOAMÉRICA ESTÁ CERCA, ESTÁ EN LA FRONTERA DE LOS ESTADOS UNIDOS, QUE EN LATINOAMÉRICA ESTÁN OCURRIENDO COSAS QUE DEBEN PREOCUPARLE MUCHÍSIMO A ESTA NACIÓN.

LOS EXPERIMENTOS SOCIALISTAS QUE SE COMBATIERON DURANTE LA GUERRA FRÍA, HOY SON REALIDADES EN VARIOS PAÍSES, Y ESO AVANZA,

PORQUE ES COMO UN CÁNCER QUE VA CARCOMIENDO LAS ESTRUCTURAS Y LAS BASES DE LA DEMOCRACIA MISMA.

YO HE DICHO QUE LO MÁS GRAVE HOY, ES QUE MUCHOS HAN ENCONTRADO EN LAS ELECCIONES LIBRES, LA OPORTUNIDAD DE LLEGAR AL PODER, Y ESTANDO EN EL PODER DESTRUYEN LA DEMOCRACIA, Y COMIENZA UNA REFORMADERA DE CONSTITUCIONES, Y AL FINAL CONVIERTEN AQUELLO NO EN UN PROYECTO DE PAÍS, SINO EN UN PROYECTO PERSONAL, (...)

YO LES QUIERO CONTAR QUE CUANDO ESTABA CERCA DE LA MITAD DE MI MANDATO, CON UNA POPULARIDAD CERCANA AL 70 POR CIENTO, SE ME ACERCARON VARIOS AMIGOS Y ME DIJERON TENES QUE REELEGIRTE, HAY QUE REFORMAR LA CONSTITUCIÓN.

Y YO RECUERDO LAS PALABRAS QUE LES DIJE, NADIE PUEDE HACER CONSTITUCIONES A SU MEDIDA, COMO UN TRAJE A SU MEDIDA, EL SALVADOR NO TIENE REELECCIÓN, Y LO DIJE HOY EN UNO DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE MI PAÍS, ESA NO REELECCIÓN EN MI PAÍS, ES UNA GARANTÍA DE QUE LOS QUE LLEGAMOS ACTUEMOS, HAGAMOS BIEN LAS COSAS, CUMPLAMOS Y AL FINAL LA GENTE JUZGARÁ.

ESTIMADOS AMIGOS, GRACIAS POR RECIBIRME HOY, GRACIAS POR EL CARIÑOSO RECIBIMIENTO, GRACIAS POR ESTE PREMIO QUE SE LO DEDICO AL PUEBLO SALVADOREÑO QUE ES EL VERDADERO GANADOR.

YO RECUERDO EN EL AÑO 2003, YO NO ESTABA DIRECTAMENTE INVOLUCRADO EN POLÍTICA, ESTE ES MI PRIMER EMPLEO PÚBLICO, Y DECIDÍ METERME EN MEDIO DE UNA AMENAZA REAL, DE LA LLEGADA DE FUERZAS CON IDEAS EXTRAÑAS, Y FUI EMPAPÁNDOME POCO A POCO MÁS DE LA POLÍTICA, Y LOGRÉ ENCONTRAR EN ESE CONTACTO DIRECTO CON LA POBLACIÓN, ENTENDER QUÉ ES LO QUE LA GENTE QUIERE, LA GENTE QUIERE QUE ESTE SISTEMA DE LIBERTADES LES FUNCIONE EN SU PROSPERIDAD PERSONAL, Y ESA ES LA OBLIGACIÓN DE LOS LÍDERES EN ESTOS TIEMPOS.

LOS PAÍSES LIBRES TENEMOS QUE HABLAR MÁS DE ESTAS LIBERTADES, TENEMOS QUE DECIRLE AL MUNDO Y A TODOS NUESTROS PUEBLOS, QUE SÓLO EN ESTE SISTEMA DE LIBERTADES SE PUEDEN ALCANZAR LOS GRANDES SUEÑOS, DE ELLOS Y SUS FAMILIAS.

YO LOS INVITO HOY A QUE REFLEXIONEN SOBRE AMÉRICA LATINA, YO TENGO UNA PROFUNDA PREOCUPACIÓN POR AMÉRICA LATINA Y OBSERVO DESDE AMÉRICA LATINA MUY Poca PREOCUPACIÓN EN ESTE GRAN PAÍS POR AMÉRICA LATINA.

HAY GRANDES PROBLEMAS EN IRAK, EN IRAN, Y LA SERIE DE PROBLEMAS QUE TIENE QUE ENTENDER ESTADOS UNIDOS, PERO MUCHAS VECES SE NOS OLVIDA QUE MÁS CERCA HAY PROBLEMAS MÁS GRANDES Y QUE DEBEMOS ATENDER. LA REGIÓN LATINOAMERICANA REQUIERE MÁS ATENCIÓN DE LOS ESTADOS UNIDOS, DE LO CONTRARIO, QUIZÁS NO VOLVAMOS A PLATICAR DEL TEMA, PORQUE VA A SER MUY TARDE.

MUCHAS GRACIAS POR ESTE PREMIO, QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, EN NOMBRE DEL PUEBLO DE EL SALVADOR, GRACIAS Y MUY GENTILES.